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¨ cidades

Essas iniciativas reforçam o compromisso da Prefeitura de Mariana em promover a saúde 
integral da população, oferecendo suporte não apenas físico, mas também emocional.

Prefeitura fortalece 
campanhas de 
conscientização 
para saúde no Janeiro 
Branco e Roxo
COGNIÇÃO. As ações de conscientização visam conhecimentos 
sobre a hanseníase e a importância dos cuidados com a saúde 
mental e emocional.

DA REDAÇÃO

Durante o mês de janeiro, 
mês das campanhas Janeiro 
Branco e Roxo, a Prefeitura de 
Mariana, está empenhada em 
desenvolver ações de conscien-
tização sobre a hanseníase e a 
importância dos cuidados com 
a saúde mental e emocional.

As Unidades Básicas de 
Saúde (UBS), tanto na sede 
quanto nos distritos, estão li-
derando atividades de sensibi-
lização que abrangem palestras, 
rodas de conversa e dinâmicas. 
Essas iniciativas têm o objetivo 
de informar e orientar a comu-
nidade sobre a hanseníase, uma 
doença infecciosa e contagiosa 
que afeta a pele, mucosas e ner-

vos, com sintomas primários 
sendo o surgimento de man-
chas indolores ou com altera-
ções de sensibilidade à tempe-
ratura na pele.

É fundamental ressaltar 
que o diagnóstico e o trata-
mento adequado para a han-
seníase são oferecidos gratui-
tamente em todos os postos 
de saúde, e o intuito das ações 
realizadas é não apenas divul-
gar os sintomas, mas também 
eliminar estigmas e preconcei-
tos associados à doença.

No âmbito de Janeiro 
Branco, focando os cuida-
dos com a saúde mental, os 
profissionais de saúde estão 
promovendo atividades dire-

cionadas ao bem-estar emo-
cional da população. O foco 
está em despertar, educar e 
refletir sobre os sentimen-
tos, as relações e a própria 
vida, passando a conscienti-
zar sobre a importância do 
cuidado constante com a 
saúde mental, especialmente 
neste período.

Essas iniciativas reforçam 
o compromisso da Prefeitura 
de Mariana em promover a 
saúde integral da população, 
oferecendo suporte não ape-
nas físico, mas também emo-
cional, garantindo o acesso à 
informação e cuidados essen-
ciais para o bem-estar de to-
dos os cidadãos.

 CIDADES | 03Jornal Ponto Final
11 a 17 de janeiro de 2024

Estavam presentes no encontro, membros do poder executivo e legislativo de Mariana, e 
um número considerável de cidadãos para acompanhar a apresentação inicial

Prefeitura realiza 
audiência pública 
para debater o 
transporte público 
coletivo de Mariana
TRANSPORTE. As recorrentes reclamações da população com 
o Tarifa Zero, fez com que a municipalidade tomasse a iniciati-
va de ouvir diretamente os usuários do programa.

DA REDAÇÃO

Na última terça-feira (09), 
ocorreu a Audiência Pública: 
transporte público coletivo de 
Mariana. Marcada para as 18h, 
no Centro de Convenções Al-
phonsus de Guimarães, a sessão 
circundou o programa Tarifa 
Zero, que vem sendo alvo de 
críticas por muitos marianenses. 
O programa que teve início em 
fevereiro de 2022, vigorando em 
fase de teste por 6 meses, atual-
mente subsiste perante a Lei Mu-
nicipal 3.715 de 31 de julho de 
2023, com validade até o dia 31 
de janeiro de 2024, com possibi-
lidade de renovação.

Estavam presentes no en-
contro, membros do poder exe-
cutivo e legislativo de Mariana, 
e um número considerável de 
cidadãos para acompanhar a 
apresentação inicial, feita pela 
engenheira do Departamento 
Municipal de Trânsito, Cristiane 
Costa. No levantamento feito 
por ela, constavam informações 
importantes como a troca esca-
lonada de 10 veículos 0km, o nú-
mero de passageiros, que chegam 
até 450 mil usuários mensais e o 
valor fixo pago pela Prefeitura 
de R$ 1.579.000,00 (um milhão, 

quinhentos e setenta e nove 
mil). Neste valor ainda entram 
algumas variáveis econômicas, 
causadas por alguma circuns-
tância adversa. Além disso, foi 
apresentado em caráter formal a 
possibilidade do uso do aplicati-
vo MOOVIT, ferramenta online 
que mostra horários, percursos e 
duração de viagens dos ônibus, 
facilitando a vida dos usuários.

Após esta apresentação, a 
Secretária de Administração, 
Arlinda Gonçalves, juntamente 
com a Secretária de Segurança 
Pública, Marta Guido, deram 
prosseguimento à sessão len-
do e esclarecendo as dúvidas da 
população. A participação popu-
lar foi ofertada de duas formas, 
como já havia sido orientado 
pela organização. O cidadão que 
tivesse o interesse em participar 
teria a possibilidade de escrever 
seu comentário num papel para 
ser lido pela secretária, ou esco-
lher ter voz durante a reunião.

Na maioria dos papéis lidos, 
as reclamações eram similares. 
Linhas distritais com pouquíssi-
mos horários, veículos em condi-
ções deploráveis e a superlotação. 
Como resposta às reivindicações, 
ambas secretárias enfatizaram 

que estão fazendo ajustes nas 
linhas e pediram a conscienti-
zação dos usuários quanto ao 
depredamento dos ônibus e o 
bom senso em usá-los. Outro 
assunto relevante levantado foi 
pela ex-vereadora, Aída Anacle-
to, sobre o assédio sofrido pelas 
mulheres nos coletivos. Quanto 
a isso, Marta Guido foi rigorosa 
em enfatizar que nenhuma mu-
lher pode se calar diante deste 
crime e que deve denunciar o 
mais rápido possível para que as 
autoridades tomem as atitudes 
corretas.

Ao fim, o Prefeito Celso 
Cota fez seu discurso pontuan-
do a importância do Tarifa Zero, 
que garante mobilidade e digni-
dade a vários cidadãos que não 
teriam condições de pagar as ta-
rifas previstas. Até pelo fato de 
o cálculo ser R$ 5,40 para linhas 
circulares e até R$ 25,00 para 
linhas distritais. O líder do po-
der executivo ainda apresentou 
o projeto da Alça Viária para o 
tráfego de veículos pesados e de 
um segundo acesso ao bairro Ca-
banas. Os dois projetos visam a 
melhoria do trânsito em Mariana 
e garantia de maior locomobili-
dade para a população.
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É importante ressaltar que as vagas são limitadas a 200
participantes.

Colônias de Férias irá 
oferecer diversão 
e atividades para 
crianças e adolescentes
RECREAÇÃO. A colônia oferece um período divertido e enrique-
cedor para os jovens aproveitarem suas férias.

DA REDAÇÃO

Durante o período de reces-
so escolar, a Prefeitura de Maria-
na, irá oferecer uma empolgante 
oportunidade para crianças e 
adolescentes participarem de 
uma Colônia de Férias em dois 
locais distintos na cidade.

De 15 a 19 de janeiro, a 
E. M. Dom Oscar, situada no 
bairro Cabanas, estará aberta à 
comunidade, com atividades di-
recionadas para crianças de 6 a 
10 anos, das 8h30 às 11h30. No 
período da tarde, das 13h30 às 
16h, as atividades são destina-
das aos adolescentes de 11 a 15 
anos. Posteriormente, na Arena 
Mariana, as atividades ocorre-
rão de 22 a 26 de janeiro, com o 
mesmo horário matutino para 
inscritos de 6 a 10 anos e no 
turno vespertino para os parti-
cipantes de 11 a 15 anos.

É importante ressaltar 
que as vagas são limitadas a 
200 participantes, e as inscri-

ções podem ser realizadas por 
meio do formulário disponível 
no link: https://docs.google.
com/forms/d/e/1FAIpQL-
Sedi6_ODYB1KAf2OIMs-
8gFdeFnw-rZm-jzXphYr-
qOjWfKWiBw/viewform ou 
presencialmente na Secretaria 

Municipal de Esportes, locali-
zada na Rua Vicente de Paulo, 
nº 130, no Bairro Vila Apare-
cida. A oportunidade oferece 
um período divertido e enri-
quecedor para os jovens apro-
veitarem suas férias de maneira 
proveitosa e interativa.

MUDANÇAS. 

Primeira reunião do Codema em 
2024 aprova novo regimento interno 

O Conselho Municipal de 
Meio Ambiente de Mariana (Co-
dema) iniciou seus trabalhos em 
2024 com a primeira reunião, 
ocorrida na quinta-feira (04), no 
Centro de Convenções Alphon-
sus de Guimarães, com o apoio 
da Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável. O ponto central do 
encontro foi a aprovação do novo 
Regimento Interno do órgão.

Durante a assembleia, houve 
a análise da conformidade de em-
presas em relação à legislação am-
biental. Em resposta ao PRO nº 
17.301/2022, o Codema se mani-
festou contrariamente à aprova-

ção das atividades da hidrelétrica 
da Estel Energia Ltda, no distrito 
de Águas Claras, considerando a 
falta de alinhamento com as dire-
trizes estabelecidas no plano dire-
tor do município.

Foi decidido que a empresa 
não atende aos interesses locais 
conforme pactuado no plano di-
retor. Em contrapartida, a Lindice 
Mol Muzzi Lamounier Ltda, atra-
vés do PRO nº 7.280/2023, obte-
ve autorização para dar continui-
dade às suas atividades no distrito 
de Passagem de Mariana.

O novo Regimento Interno 
aprovado estabelece a composi-
ção do Codema com 21 mem-
bros, buscando equilíbrio entre 

representantes do setor público 
e da sociedade civil. O objetivo 
é garantir a participação iguali-
tária de dez membros de cada 
segmento, além do secretário de 
Meio Ambiente de Mariana, que 
assume a presidência. O regimen-
to foi adaptado para se alinhar às 
diretrizes do Conselho Estadual 
de Política Ambiental (Copam).

O Codema, vinculado à Pre-
feitura de Mariana por meio da 
Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente, possui caráter consulti-
vo e deliberativo em questões am-
bientais locais, desempenhando 
um papel fundamental na tomada 
de decisões que afetam o meio 
ambiente do município.

DA REDAÇÃO
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Os candidatos serão submetidos a um processo de seleção públi-
ca, com edital divulgado no site da Câmara Municipal de Mariana.

Câmara de Mariana institui normas 
para Programa de Estágios em 2024
DIRETRIZES. Resolução Nº 12/2023 visa regulamentar o processo de seleção, investidura e desligamento 
de estagiários na instituição.

DA REDAÇÃO

O Plenário da Câmara Mu-
nicipal de Mariana aprovou a 
Resolução Nº 12/2023, que 
dispõe sobre a oferta de está-
gio para estudantes de gradu-
ação na referida instituição. A 
medida visa estabelecer crité-
rios, normas e diretrizes para 

a seleção, investidura, exercí-
cio e desligamento de estagi-
ários de ensino superior, de 
acordo com o que determina 
a Lei Federal nº 11.788/2008.

DISPOSIÇÕES
PRELIMINARES

O Artigo 1º da Resolução 

destaca que o estágio na Câ-
mara Municipal de Mariana 
proporcionará a complemen-
tação de ensino e aprendi-
zagem, seguindo os currícu-
los, programas e calendários 
escolares. Ressalta-se a não 
criação de vínculo empre-
gatício entre o estagiário e a 
instituição.

REQUISITOS E 
MODALIDADES DE ESTÁ-
GIO

O Artigo 4º destaca re-
quisitos como a existência 
de convênio prévio entre a 
Câmara Municipal e a insti-
tuição de ensino, matrícula 
regular do estudante, cele-
bração de termo de compro-
misso, compatibilidade entre 
atividades e área de forma-
ção, e aprovação em proces-
so seletivo.

O documento estabelece 
duas modalidades de estágio: 
não obrigatório, desenvolvi-
do como atividade opcional 
mediante processo seletivo, 

e obrigatório, integrado ao 
currículo como indispensável 
para conclusão do curso.

JORNADA, PRAZO
E VAGAS

A jornada de estágio será 
de 6 horas diárias e 30 horas 
semanais, exceto para alunos 
de Direito, que terão jornada 
de 4 horas diárias e 20 ho-
ras semanais. O estágio terá 
duração máxima de 2 anos, 
podendo ser estendido para 
estudantes com deficiência. 
As vagas serão autorizadas 
pela Presidência da Câmara, 
respeitando a disponibilidade 
orçamentária e financeira.

PROCESSO DE SELEÇÃO
O Artigo 12 determina 

que os candidatos serão sub-
metidos a um processo de 
seleção pública, com edital 
divulgado no site da Câma-
ra Municipal de Mariana. A 
seleção inclui prova escrita e 
entrevista, com a criação de 
uma comissão especial para 

acompanhamento do proces-
so seletivo.
DIREITOS E DEVERES
DO ESTAGIÁRIO

O estagiário terá seguro 
contra acidentes pessoais, 
bolsa mensal de R$1.000,00 e 
vale-transporte. O Artigo 17 
prevê recesso de 30 dias cor-
ridos após 1 ano de estágio. 
O supervisor, servidor da 
instituição, terá a responsabi-
lidade de orientar e acompa-
nhar o estagiário.

DISPOSIÇÕES 
FINAIS E TRANSITÓRIAS

Casos omissos serão re-
solvidos pelo Departamento 
de Pessoal e Procuradoria da 
Câmara Municipal. A Resolu-
ção entra em vigor na data de 
sua publicação, surtindo efei-
tos a partir de 01 de janeiro 
de 2024.

A íntegra da Resolução 
Nº 12/2023 pode ser acessa-
da no Diário Oficial da Pre-
feitura de Mariana.
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Crianças entre 3 e 8 anos percorrerão 200 metros, enquanto 
aqueles com idades entre 9 e 15 anos enfrentarão um trajeto 
de 2 km.

Tradição esportiva: 
Mariana se prepara 
para Corrida da 
Ressaca e Ressaquinha 
INTEGRAÇÃO. As corridas trazem a oportunidade para diferen-
tes faixas etárias desfrutarem de um dia de atividades físicas e 
integração na comunidade.

DA REDAÇÃO

A 39ª Corrida da Ressaca, 
realizada pela Prefeitura Mu-
nicipal através da Secretaria 
de Esportes, está com expec-
tativa de contar com a parti-
cipação de 700 corredores no 
dia 18 de fevereiro.

O percurso de 6 km con-
templará os principais pontos 
da cidade, com a largada mar-
cada para a Praça Gomes Frei-
re. O trajeto seguirá pela Rua 
Dom Viçoso, Rua do Catete, 
Ponte de Tábua, Praça dos 
Ferroviários, Ponte da Liber-
dade e retorno pela Rua Direi-
ta. Os participantes receberão 
um kit de competição conten-
do camiseta alusiva, número 
com microchip e medalha.

As inscrições podem ser 
realizadas através do link: ht-
tps://mariana.mg.gov.br/
uploads/prefeitura_maria-
na_2018/arquivos/regula-
mento-ressaca-2024.pdf. O 
valor de participação é a partir 
de R$40,00 conforme as con-
dições estabelecidas.

Paralelamente, a 33ª Corri-
da da Ressaquinha oferece uma 
oportunidade para crianças 
e adolescentes participarem. 
Com largada também na Pra-
ça Gomes Freire, este evento 
acontecerá no mesmo dia, às 
8h30, precedendo a corrida 
principal. Crianças entre 3 e 8 
anos percorrerão 200 metros, 
enquanto aqueles com idades 
entre 9 e 15 anos enfrentarão 

O percurso de 6 km contemplará os principais pontos da 
cidade, com a largada marcada para a Praça Gomes Freire.

um trajeto de 2 km.
As inscrições para a Corri-

da da Ressaquinha são gratui-
tas e podem ser feitas através 
do link: https://docs.google.
com/forms/d/1dB6pzNCz-

3TJ4oRkE6as6_0WP3UjaVS-
1mx8uQsuvTl-8/viewform?e-
dit_requested=true , há um 
limite de 120 participantes, por-
tanto é recomendado garantir a 
inscrição antecipadamente.
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PREF MARIANA

 A proposta visa entregar uma formação integral, abrangendo aspectos esportivos, culturais, de vida e estudos direcionados.

Pré-Matrícula para Tempo 
Integral é iniciada nas escolas 
PROGRAMA. A iniciativa acompanha a sanção da Lei 238/2023, efetivada na última quinta-feira (04), que 
institui o Programa Escola em Tempo Integral na rede municipal de Mariana.

DA REDAÇÃO

Os pais e responsáveis já 
podem iniciar o processo de 
pré-matrícula para o Tempo 
Integral nas escolas de Ensino 
Fundamental de Mariana. Des-
de segunda-feira, 08 de janeiro, 
foi aberto o período para mani-
festar interesse na modalidade, 
beneficiando crianças e adoles-
centes do 1º ao 9º ano.

Para realizar a pré-matrí-
cula, os interessados devem 
comparecer à instituição de 
referência e efetuar o cadastro. 
A medida visa atender à de-
manda por educação integral, 
proporcionando aos estudantes 
a oportunidade de desenvolve-
rem atividades extracurricula-
res no contraturno escolar.

A iniciativa acompanha a 
sanção da Lei 238/2023, efe-
tivada na última quinta-feira 
(04), que institui o Programa 
Escola em Tempo Integral na 
rede municipal de Mariana. 
Destinado aos alunos do 1º ao 
9º ano do ensino fundamental, 
o programa busca enriquecer a 

formação educacional com ati-
vidades diversificadas.

O Tempo Integral é estru-
turado em quatro eixos funda-
mentais: esporte e recreação, arte 

e cultura, educação para a vida e 
estudos orientados. Vinte escolas, 
tanto na sede quanto nos distritos, 
serão contempladas, beneficiando 
mais de 5 mil estudantes.

A proposta visa entregar 
uma formação integral, abran-
gendo aspectos esportivos, cul-
turais, de vida e estudos direcio-
nados. A expectativa é de que o 

Programa Escola em Tempo 
Integral contribua significati-
vamente para a construção de 
uma educação mais completa e 
abrangente.
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É requisito ter entre 18 e 21 anos e possuir ensino médio completo.

Vale abre inscrições 
para Programa
Jovem Aprendiz 
com 351 vagas
OPORTUNIDADE. Os candidatos selecionados contarão com 
uma bolsa-auxílio de R$ 900, além de assistência médico-hos-
pitalar, seguro de vida e outros benefícios.

DA REDAÇÃO

A Vale está com inscrições 
abertas até o dia 20 de janeiro 
para o Programa Jovem Apren-
diz. As vagas, num total de 351, 
estão distribuídas em diversas 
localidades de Minas Gerais, 
abrangendo Belo Horizonte, 
Brumadinho, Barão de Cocais, 
Governador Valadares, Nova 
Lima, Itabira, João Monlevade, 
Mariana, Ouro Branco e São 
Gonçalo do Rio Abaixo.

Os candidatos selecionados 
contarão com uma bolsa-auxí-
lio de R$ 900, além de assistên-
cia médico-hospitalar, seguro 
de vida e outros benefícios. 
Para se inscrever, os interes-
sados devem acessar o link do 
programa: https://vale.com/
en/young-apprentice

É requisito ter entre 18 e 
21 anos e possuir ensino médio 
completo. Não há limite de ida-
de para candidatos com defici-
ência. É obrigatório estar com 
o esquema completo de vacina-

ção contra Covid-19, adequado 
para a faixa etária, e possuir a 
vacinação atualizada para febre 
amarela.

O programa terá duração 
de até dois anos, conforme a 
formação oferecida, sendo ne-
cessário residir na localidade da 
vaga escolhida. Todas as etapas 
do processo seletivo são elimi-

natórias e realizadas de forma 
online, abrangendo prova, di-
nâmica de grupo e avaliação 
psicológica. Os candidatos 
aprovados nas fases iniciais 
passarão por um painel virtu-
al com gestores, aplicados por 
exames médicos de admissão 
e entrega de documentos, in-
cluindo o cartão de vacinação.

DONATIVO.

Programa “Sílabas e Sons” inicia com
encontros literários e poetas renomados 

Os museus de Mariana e o 
Museu Boulieu, em Ouro Preto, 
marcam a retomada do Progra-
ma Sílabas e Sons nos dias 16 e 
17 de janeiro. Essa edição exclu-
siva para a poesia irá receber os 
renomados poetas Viviane Mosé, 
Chacal, Domingos Guimaraens 
e Vitor Paiva, em um encontro 
literário mediado por Júlio Diniz, 
professor decano da PUC Rio e 
curador do programa. 

O evento, dedicado à cele-
bração da poesia, cultura e lite-
ratura, marca o início de um ano 

repleto de encontros e descober-
tas artísticas nos Centros Cul-
turais sob a gestão do Instituto 
Cultural Aurum. Os ingressos 
podem ser adquiridos nas bilhe-
terias dos museus de Mariana e 
Boulieu por 1 kg de alimento não 
perecível, durante o horário de 
funcionamento das instituições, 
ou virtualmente pela platafor-
ma Sympla, com a condição de 
entregar a doação na entrada do 
evento. 

Os convidados incluem fi-
guras renomadas, como Viviane 
Mosé, poeta, filósofa e especialis-

ta em políticas públicas; Chacal, 
considerada uma figura marcante 
na poesia marginal; Domingos 
Guimaraens, poeta e artista visu-
al; e Vitor Paiva, jornalista, pes-
quisador e escritor. O curador do 
programa, Júlio Diniz, é Doutor 
em Literatura Brasileira pela PU-
C-Rio. 

A atividade também marca-
rá o lançamento do livro “CEP 
20.000 - Uma Utopia Falada”, de 
Vitor Paiva, que explora a história 
do movimento de poesia falada e 
experimentação artística do CEP 
20.000 ao longo de três décadas. 

DA REDAÇÃO
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O Vereador Pedro Salete destacou que, como os serviços da operadora são pagos, a 
população merece um serviço de qualidade.

Problemas com sinal da 
Vivo em Mariana são 
temas de reunião 
na Câmara Municipal
CONTINUAÇÃO. Atendendo ao pedido dos vereadores Pedri-
nho Salete e Zezinho Salete, uma nova reunião será convoca-
da, desta vez com a participação de técnicos da Vivo, represen-
tantes da Prefeitura e da ANATEL.

DA REDAÇÃO

Na sexta-feira (05), a Câ-
mara Municipal de Mariana 
promoveu uma reunião com 
representantes da operadora 
Telefônica Vivo para abordar 
as recorrentes dificuldades 
enfrentadas pelos moradores 
em relação ao sinal da opera-
dora no município. O encon-
tro foi solicitado pelo Verea-
dor Pedrinho Salete.

De acordo com Ricardo 
Diniz, Analista de Relações 
Institucionais da Vivo, um 
dos possíveis motivos para os 
problemas relatados seria a di-
ficuldade de acesso a um dos 
retransmissores de sinal loca-
lizado no distrito de Cacho-
eira do Brumado. Com a via 
de acesso danificada há mais 
de um ano, os técnicos têm 
enfrentado obstáculos para 
realizar os reparos necessá-
rios, resultando na sobrecarga 
dos demais retransmissores e 
na diminuição da potência do 
sinal. Conforme mencionado 
por Ricardo, tal reparo é de 
responsabilidade do municí-

pio e já havia sido informado 
do problema.

O Vereador Pedrinho Sale-
te destacou que, como os ser-
viços da operadora são pagos, 
a população merece um servi-
ço de qualidade. Ele ressaltou 
que, se os consumidores dei-
xam de pagar, têm os serviços 
cortados, mas não há desconto 
na fatura pelos dias em que o 
sinal não é entregue.

Durante a reunião, trans-
mitida ao vivo pelos canais 
oficiais da Câmara de Mariana, 
uma internauta expressou suas 
frustrações, mencionando difi-
culdades no acesso a aplicati-
vos oferecidos pela operadora, 
assim como problemas com o 
sinal de internet. “Realmente a 
operadora Vivo deixa e muito a 
desejar, sem sinal, telefone fixo 
para ligação dentro da cidade 
tem que ser como interurba-
no, exemplo para ligar dentro 
da cidade (Mariana) tenho que 
discar o DD da operadora, 31 
e o número daqui de Mariana 
ou seja 3557 ou 3558, absur-
do, e os aplicativos ofertados 

não temos acesso, então você 
liga para a central e aí começa 
o disse me disse e não disse. 
Absurdo mesmo. A internet 
durante o dia não navega e não 
tem como fazer ligações e a in-
ternet fixa não funciona e tam-
pouco na madrugada que não 
tem navegação mesmo”.

Marcella Pimenta, Analista 
de Relações Institucionais da 
Vivo, apresentou dados que in-
dicam que o sinal em Mariana 
está dentro dos padrões defini-
dos pela Agência Nacional de 
Telecomunicações (ANATEL). 
Ela se comprometeu a buscar 
soluções para os problemas 
mencionados.

Atendendo ao pedido dos 
vereadores Pedrinho Salete 
e Zezinho Salete, uma nova 
reunião será convocada, desta 
vez com a participação de téc-
nicos da Vivo, representantes 
da Prefeitura e da ANATEL, 
para dar continuidade às dis-
cussões e buscar soluções 
efetivas para os problemas 
enfrentados pelos usuários da 
operadora no município.
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O encontro teve como objetivo discutir propostas e estratégias para quitar a dívida da instituição.

Câmara realiza reunião para discutir 
os desafios financeiros do Zé Pereira
SOLUÇÃO. A dívida, em processo no Tribunal de Contas do Estado de Minas Gerais (TCEMG), inviabiliza o 
repasse de verbas pela Prefeitura Municipal ao bloco.

DA REDAÇÃO

A Organização Folclórica 
Zé Pereira da Chácara, fundada 
em 1846 e parte importante do 
patrimônio cultural de Mariana, 
enfrenta uma situação financei-
ra delicada, com uma dívida 
aproximada de 176 mil reais, 
herdada da gestão anterior. A 
nova diretoria, liderada por 
Darlan Malta Ferreira, busca 

soluções para quitar o débito e 
superar os desafios financeiros. 
Darlan assumiu o cargo em ou-
tubro de 2023 e encontrou uma 
situação financeira complexa. 
A dívida, em processo no Tri-
bunal de Contas do Estado de 
Minas Gerais (TCEMG), invia-
biliza o repasse de verbas pela 
Prefeitura Municipal ao bloco.

O vereador Juliano Duar-

te fez um requerimento para a 
realização de uma reunião para 
tratar as questões enfrentadas 
pela instituição. O encontro 
teve como objetivo discutir 
propostas e estratégias para 
quitar a dívida, possibilitando 
que a instituição volte a receber 
recursos e continue contribuin-
do para a cultura local.

Apenas os vereadores Ze-
zinho Salete, Manoel Douglas 
e Ricardo Miranda estiveram 
presentes na reunião, porém, 
Juliano, destacou a importância 
do encontro, ao qual todos os 
vereadores e membros do Zé 
Pereira da Chácara foram con-
vidados. Também estiveram 

presentes os representantes do 
município, Marcelo Macedo 
(Sec. De Governo), Gustavo 
Leite (Sec. De Cultura) e Leo-
nardo Monteiro (Procurador).

Além da dívida, a nova di-
retoria enfrenta a escassez de 
recursos para a aquisição de 
materiais essenciais, como bo-
tijões de gás, tinta óleo, arame 
para confecção e manutenção 
dos bonecos, bem como a di-
ficuldade em realizar a reforma 
da sede da organização.

O Procurador do municí-
pio, Leonardo Monteiro, res-
saltou que fará o possível para 
auxiliar na resolução dos pro-
blemas enfrentados pelo Zé 

Pereira. Também estiveram 
presentes o secretário de cultu-
ra e turismo, Gustavo Leite que 
destacou o interesse da Secre-
taria de Cultura em resolver os 
impasses, ressaltando a impor-
tância do Zé Pereira da Cháca-
ra para a cultura marianense.

O secretário de governo, 
Marcelo Macedo comprome-
teu-se a apresentar as propostas 
discutidas na Câmara ao Execu-
tivo. Uma nova reunião será re-
alizada em 30 dias para avaliar se 
as propostas foram aceitas pela 
prefeitura. Marcelo Macedo as-
segurou que o município fará 
todos os esforços para solucio-
nar os problemas da instituição.
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Qualquer contestação sobre os lançamentos de tributos deverá ser formalizada na Divisão 
de Documentação e Arquivo.

Prazo para pagamento de tributos 
municipais já está em vigor 
COMODIDADE. Os contribuintes têm a opção de acessar as guias pelo Portal do Contribuinte ou obter os 
documentos presencialmente no Departamento de Receita. 

DA REDAÇÃO

A Prefeitura de Mariana 
divulgou que os tributos mu-
nicipais referentes ao exercí-
cio de 2024 já estão dispo-
níveis para pagamento. Os 
contribuintes têm a opção 
de acessar as guias pelo Por-
tal do Contribuinte ou obter 
os documentos presencial-
mente no Departamento de 
Receita. 

Os prazos variam con-
forme o imposto, e é impor-
tante destacar que a falta de 
pagamento acarreta multas, 
juros e a inscrição do saldo 
devedor em dívida ativa para 
cobrança administrativa ou 
judicial. Caso haja discor-
dância nos dados ou valores 
dos lançamentos, os con-
tribuintes podem, de acor-
do com o artigo 261 da Lei 
Complementar 007/2001, 
apresentar impugnação ou 
recurso por meio de proto-
colo no Departamento de 
Documentação e Arquivo. 
Confira os prazos para al-

guns tributos: 
- Imposto Sobre Serviços de 
Qualquer Natureza (ISSQN) 
para autônomos: parcela 
única com desconto de 20% 
até 31/03/2024 ou parcela-
do em 12 vezes, com venci-
mento de cada parcela em 10 
de cada mês. 

- Taxa de Fiscalização (TF): 
vencimento em 31/03/2024. 

- Taxa de Fiscalização dos 
Taxistas: vencimento em 
31/01/2024 . 

- Taxa de Fiscalização Sa-
nitária: vencimento em 
3 0 / 0 4 / 2 0 2 4 . 

- Taxa de Licença para Ocu-
pação do Solo nas Vias e 
Logradouros Públicos: par-
celada em 12 vezes, com 
vencimento em 15 de cada 
mês. 

Os contribuintes podem 
dirigir-se aos seguintes lo-

cais para obter mais infor-
mações e procedimentos: 

- Departamento de Receita: 
Rua Juscelino Kubitschek, 
S/n. - Primeiro andar do 
prédio. Horário de funciona-
mento: 08h às 11h30 | 13h 

às 17h. 

- Divisão de Documentação 
e Arquivo: Rua Juscelino 
Kubitschek, S/n. Primeiro 
andar do prédio. Horário 
de funcionamento: 08h às 
11h30 | 13h às 17h. 

- Departamento de Docu-
mentação e Arquivo: Rua 
Juscelino Kubitschek, S/n. 
Primeiro andar do prédio. 
Horário de funcionamento: 
08h às 11h30 | 13h às 17h. 
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Para receber a verba indenizatória, os vereadores devem apresentar solicitação por meio de requerimento, assumindo a res-
ponsabilidade pelas despesas e comprovando os gastos.

Verba indenizatória em Mariana: 
gastos e esclarecimentos dos vereadores 
MONTANTE. O limite previsto da verba é de até R$ 9.000,00 por mês, totalizando R$ 108.000,00 anuais. 

DA REDAÇÃO

Recentemente, uma lista 
com valores atribuídos aos 
gastos e devoluções da verba 
indenizatória dos vereadores 
de Mariana ganhou destaque 
nas redes sociais. A repercus-
são foi significativa devido às 
notáveis discrepâncias entre 
os valores apresentados pelos 
diferentes parlamentares. 

A medida em questão, es-
tipula que a Câmara Municipal 
deve indenizar os vereadores 
por despesas relacionadas ao 
exercício dos seus mandatos 
parlamentares. O limite pre-
visto é de até R$ 9.000,00 
por mês, totalizando R$ 
108.000,00 anuais. 

Entenda o que é
verba indenizatória 

A verba indenizatória re-
fere-se ao ressarcimento de 
despesas vinculadas ao exercí-
cio de um mandato. Concedi-
da mediante exigência e com-
provação de gastos, destina-se 
a reembolsar aqueles que in-
correram em custos relacio-
nados à função. As despesas 
elegíveis abrangem contrata-
ção de consultoria e assesso-
ria contábil e jurídica, cópia, 
selos, correspondências, pu-
blicações jornalísticas, parti-
cipação em eventos relaciona-
dos ao exercício parlamentar, 
entre outros.         

Para receber a verba in-
denizatória, os vereadores 
devem apresentar solicitação 
por meio de requerimento, 
assumindo a responsabilida-
de pelas despesas e compro-
vando os gastos por meio de 
documentos fiscais. O paga-
mento está condicionado à 
regularidade fiscal, sendo a 
comprovação das despesas 
submetidas à análise da As-
sessoria Contábil da Câmara. 

A resolução estabelece 
prazos para a apresentação 
dos comprovantes e a libe-
ração mensal dos valores, 
sujeita à aprovação da Mesa 
Diretora após análises da Co-
missão de Fiscalização Inter-
na e do Controlador Interno. 
A concessão e o pagamento 
da verba indenizatória estão 
condicionados à existência de 
crédito orçamentário e dispo-
nibilidade financeira. A medi-

da também institui a Comissão 
de Fiscalização Interna da Câ-
mara, responsável por monitorar 
os pagamentos e fiscalizar o uso 
adequado da verba indenizatória.

Com o objetivo de buscar 
esclarecimentos a população, 
a equipe do Jornal Ponto Fi-
nal enviou questionamentos a 
todos os vereadores de nossa 
cidade. Confira as respostas: 

Vereador Ediraldo Ramos 
(Pinico): “A verba indeniza-
tória deve ressarcir o agente 
público por atividade relativa 
ao mandato, obviamente com 
a devida prestação de contas, 
e desde que haja lei regula-
dora. O valor disponibilizado 
aos vereadores é equitativo, o 
que muda é a forma com que 
cada vereador utiliza, sendo 
certo que, existem inúmeras 
variáveis que vão interferir na 
necessidade de cada gabinete. 
Salienta-se que, o vereador 
precisa ter condições para dis-
cutir todas as problemáticas 
que dizem respeito a socie-
dade, e isso demanda a con-
tratação de serviços diversos, 
como por exemplo assessoria 
jurídica, contábil, engenharia 
etc. Por fim afirmo que, ao 
que se refere as minhas pres-
tações de contas, as mesmas 
foram feitas mês a mês, com 
a apresentação de notas fiscais 

arquivadas na Câmara Munici-
pal de Mariana.” 

Vereador Adimar Cota: “Em 
resposta ao questionamento a 
mim encaminhado sobre a uti-
lização da verba indenizatória, 
informo que, os vereadores 
conforme a resolução institu-
ída em 2001 e suas alterações, 
utilizam a verba para atender 
as demandas de seus respec-
tivos gabinetes. Sou residente 
no distrito de Santa Rita Du-
rão, meu gabinete está loca-
lizado na cidade de Mariana, 
onde me desloco e faço os 
atendimentos durante todos 
os dias. A verba indenizatória 
é utilizada para atender todas 
as despesas em conformidade 
com a normativa da referida 
lei, na qual são apresentados 
todos os documentos com-
probatórios que devidamente 
são acompanhados e fiscaliza-
dos pela comissão e controla-
doria da Câmara Municipal.” 

  
 Vereador Manoel Douglas 
(Preto do Cabanas): “Há in-
formações sendo divulgadas 
que sugerem que os vereado-
res têm acesso a dinheiro. En-
tretanto, vereadores não têm 
acesso direto a recursos finan-
ceiros. O trabalho realizado é 
por meio da prestação de ser-
viços, que inclui emissão de 

nota fiscal e relatórios sobre 
os serviços prestados. É ver-
dade que há despesas envolvi-
das. No entanto, é importante 
entender como esses recursos 
são utilizados. No nosso caso, 
contamos com assessoria ju-
rídica e contábil. A assesso-
ria jurídica oferece pareceres 
para cerca de 10 projetos por 
semana. A contratação de um 
advogado para fornecer tais 
pareceres implica em custos 
consideráveis, em média de 5 
a 6 mil reais, enquanto o valor 
mensal da verba indenizatória 
é de 9 mil reais. Este recurso 
é direcionado para serviços 
que são executados. Um dos 
problemas que enfrentamos 
é a necessidade de suporte 
jurídico. Houve denúncias in-
fundadas sobre supostas con-
dutas ilegais sobre mim, e isso 
requer suporte jurídico para 
investigação e defesa adequa-
da. Quando realizamos fisca-
lizações, inevitavelmente en-
frentamos desafios. É por isso 
que precisamos desses servi-
ços jurídicos e contábeis, que 
são essenciais para diversos 
projetos importantes da Câ-
mara Municipal. É fundamen-
tal esclarecer qual é o retorno 
desse trabalho. Por exemplo, 
através do nosso suporte ju-
rídico, identificamos situações 
contratuais que fizeram com 

que o município economizas-
se 6 milhões e 500 mil reais. 
Isso exemplifica como esses 
serviços são essenciais para 
garantir a integridade e os in-
teresses do município. Esses 
valores, que podem parecer 
elevados para alguns, resultam 
em economias significativas 
para a cidade. Existem situa-
ções em que recursos maiores, 
na ordem de 1 ou 2 milhões, 
não proporcionam retorno ao 
município, o que levanta ques-
tionamentos. O montante que 
circula, por exemplo, cerca de 
108 mil reais anuais, não é des-
tinado ao bolso do vereador, 
mas sim para serviços presta-
dos mediante emissão de no-
tas fiscais. Esses recursos são 
cruciais para garantir o ade-
quado funcionamento das 
atividades legislativas e de 
fiscalização, proporcionando 
benefícios substanciais ao 
município. Portanto, quando 
se fala sobre esses valores, é 
fundamental compreender o 
contexto e a finalidade para 
os quais são destinados. Es-
tou aberto a esclarecimen-
tos adicionais e à disposição 
para qualquer entrevista so-
bre este ou outros assuntos 
pertinentes.” 

Vereador Pedrinho Salete: 
“Referente ao questionamen-

to encaminhado a minha pes-
soa, não consigo responder à 
questão de valores divulgados 
pois não tive acesso a fonte 
divulgadora e nem os valores 
divulgados para dizer se estão 
certos ou errados. Saliento 
que a verba indenizatória foi 
instituída no ano 2001 através 
de uma resolução, onde a mes-
ma passa por fiscalização rea-
lizada pela comissão formada 
por vereadores e também pela 
aprovação da controladoria da 
Câmara Municipal de Maria-
na. Discrepância entre valo-
res pode ocorrer sim, devido 
a demanda de cada gabinete, 
pois cada vereador faz o uso 
de acordo com sua demanda.  
Enfim a verba indenizatória é 
um direito de todos os verea-
dores marianenses, e cada um 
faz o uso conforme a neces-
sidade de cada gabinete, res-
peitando as diretrizes imposta 
na resolução. Sem mais para 
o momento, me coloco sem-
pre a disposição para sanar 
quaisquer dúvidas e reafirmo 
mais uma vez o meu compro-
misso com o povo de Mariana 
de sempre lutar e buscar me-
lhorias para toda a população. 
Vereador é eleito para servir 
o povo e assim eu farei até o 
último dia do meu mandato.” 

Os vereadores Fernando 
Sampaio, Zezinho Salete, Be-
the Cota, João Bosco, Zé Sa-
les, Juliano Duarte, Maurício 
da Saúde, Ricardo Miranda, 
Ronaldo Bento e Sonia Azzi 
não enviaram suas respostas 
até o fechamento desta edição. 
O ex-vereador Tikim Mateus 
recebeu verba indenizatória 
até agosto, quando deixou 
o cargo. Também enviamos 
nosWWso questionamento 
a ele, mas não obtivemos re-
torno. Vale ressaltar que o 
vereador Edson Agostinho 
(Leitão), enquanto presidente 
da Câmara, não recebe verba 
indenizatória, portanto, seu 
nome não consta na lista. 

A proposta desta matéria 
foi, em conjunto com os vere-
adores, esclarecer à população 
marianense como o dinheiro 
público está sendo utilizado. 
Infelizmente, apenas qua-
tro vereadores responderam 
prontamente ao nosso ques-
tionamento.  
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Execução Penal do MPMG comunicou o fato aos promotores de Justiça das comarcas das cidades.

MPMG busca regressão 
de presos que não 
retornaram da 
saída temporária 
em Mariana
SEGURANÇA. A ação do Ministério Público busca assegurar a 
ordem e a segurança pública, especialmente diante da pericu-
losidade de alguns dos presos foragidos.

DA REDAÇÃO

O Ministério Público 
de Minas Gerais (MPMG) 
está preparando ação ju-
dicial para requerer a re-
gressão de regime de 
cumprimento de pena e a 
expedição de mandado de 
prisão para os detentos 
que não retornaram aos es-
tabelecimentos prisionais 
após serem beneficiados 
com a saída temporária de 
Natal .  Dos 144 sentencia-
dos que não cumpriram 
o prazo estabelecido pela 
Justiça, 48 ainda estão 
sendo procurados no esta-
do. A Comarca da cidade 
de Mariana foi notificada 
por meio de seus promo-
tores de justiça.

De acordo com o le-
vantamento realizado pelo 
MPMG, entre 18 de de-
zembro de 2023 e 1º de ja-
neiro de 2024, ocorreram 
3.707 registros de saídas 
temporárias, sendo que 
144 presos beneficiados 
não retornaram aos esta-
belecimentos prisionais 

dentro do prazo estipula-
do pelo Poder Judiciário. 
A Polícia Militar de Minas 
Gerais (PMMG) informou 
que, dos 48 foragidos, cin-
co são considerados de alta 
periculosidade, integran-
tes de facções criminosas 
envolvidos em atividades 
como tráfico internacio-
nal de drogas, explosão de 
caixas eletrônicos, roubo 
e porte de armas.

Diante dessa situação, 
o Centro de Apoio Ope-
racional Criminal e o Nú-
cleo de Execução Penal 
do MPMG comunicaram 
o fato aos promotores de 
Justiça das comarcas de 
diversas cidades, incluin-
do Mariana. A intenção 
é que seja requerida judi-
cialmente a regressão de 
regime de cumprimento 
de pena e a expedição de 
mandado de prisão para os 
presos que não retornaram 
aos respectivos presídios.

Execução Penal do 
MPMG comunicou o fato 
aos promotores de Justi-

ça das comarcas de Abre 
Campo, Açucena, Aragua-
ri ,  Bom Despacho, Coro-
nel Fabriciano, Curvelo, 
Divinópolis,  Igarapé, João 
Monlevade, Juiz de Fora, 
Mariana, Muriaé, Pará de 
Minas, Pouso Alegre, Ri-
beirão das Neves, Santos 
Dumont, São João Del-
-Rei,  São Sebastião do 
Paraíso, Sete Lagoas, Te-
ófilo Otoni, Três Pontas, 
Uberaba e Viçosa para 
que possa ser requerida 
judicialmente a regressão 
de regime de cumprimen-
to de pena e a expedição 
de mandado de prisão dos 
presos que não retorna-
ram aos respectivos pre-
s íd ios.

A ação do Ministério 
Público busca assegurar 
a ordem e a segurança 
públicas, especialmente 
diante da periculosidade 
de alguns dos presos fora-
gidos, reforçando o com-
promisso com a legalidade 
e a efetividade do sistema 
pr i s iona l .
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A realização periódica desse exame é crucial para a manutenção da saúde da mulher.

Carreta da mamografia 
zera fila de espera 
com mais de 800 
exames realizados  
INDICAÇÃO. O exame preventivo é a principal forma de pre-
venção contra o câncer de mama e é indicado para mulheres 
acima de 40 anos. 

DA REDAÇÃO

A fila de espera para a 
realização do exame pre-
ventivo foi completamen-
te zerada em dezembro em 
Mariana, graças à iniciativa 
da Carreta da Mamografia. 
Durante o mês, mais de 800 
exames foram realizados 
no município, reforçando o 
compromisso com a saúde 
da mulher o ano todo. 

O exame preventivo é 
a principal forma de pre-
venção contra o câncer de 
mama e é indicado para 
mulheres acima de 40 anos. 
Zerar a fila de espera repre-

senta um passo significati-
vo na promoção da saúde 
da população, possibilitan-
do o diagnóstico precoce e 
aumentando as chances de 
tratamento bem-sucedido. 

A mamografia é um exa-
me capaz de detectar uma 
série de anormalidades nas 
mamas, incluindo nódulos, 
calcificações, assimetrias 
e distorções da arquitetu-
ra mamária habitual. É um 
método altamente eficaz de 
rastreamento e diagnóstico, 
sendo fundamental para a 
detecção precoce de pos-
síveis casos de câncer de 

mama. 
Para novos agendamen-

tos, os interessados podem 
procurar a unidade de saúde 
de sua referência. A realiza-
ção periódica desse exame é 
crucial para a manutenção da 
saúde da mulher e a preven-
ção de complicações relacio-
nadas ao câncer de mama. 

Segundo a Prefeitura de 
Mariana a Carreta da Ma-
mografia continuará con-
tribuindo para o acesso 
facilitado a esse serviço es-
sencial, visando o bem-es-
tar e a qualidade de vida dos 
cidadãos marianenses. 
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Os moradores também terão acesso ao Wi-Fi do laboratório, 
que disponibiliza sinal nas áreas próximas. 

Antônio Pereira ganha inovação 
tecnológica com o “Pereira Lab”
CONHECIMENTO. O espaço funciona como um centro de aprendizagem, oferecendo cursos gratuitos de 
informática, como parte do projeto “De Mãos Dadas com o Pereira”.

DA REDAÇÃO

O distrito de Antônio Pe-
reira, celebrou um avanço sig-
nificativo com a inauguração 
do Pereira Lab, um Laborató-
rio de Computação e Robótica, 
no último mês de dezembro de 
2023. Esta nova unidade, ins-
talada no Centro Promocional 
e Educacional Padre Ângelo, é 
uma iniciativa do Projeto ‘De 

Mãos Dadas com Antônio Pe-
reira’, desenvolvido pela Sa-
marco em colaboração com a 
Universidade Federal de Ouro 
Preto (UFOP), o Instituto Fe-
deral de Educação, Ciência e 
Tecnologia (IFMG), a Funda-
ção de Amparo à Pesquisa de 
Minas Gerais (Fapemig) e a 
comunidade local.

Guilherme Louzada, es-

pecialista em Relações Institu-
cionais da Samarco, enfatizou 
o impacto positivo do Pereira 
Lab para a comunidade duran-
te a cerimônia de inauguração. 
Ele ressaltou que o laborató-
rio contribui para melhorar 
as condições de atendimento 
à população, possibilitando o 
aprendizado em informática 
para fins profissionais e pes-
soais. Louzada destacou ainda 
que essa iniciativa promove a 
diversificação econômica, já 
que habilidades em informá-
tica são essenciais em diversas 
profissões e setores.

O espaço funciona como 
um centro de aprendizagem, 
oferecendo cursos gratuitos 
de informática, como parte do 
projeto “De Mãos Dadas com 
o Pereira”. Além disso, serão 
realizadas atividades direcio-
nadas para crianças, adultos e 
idosos, visando impulsionar 
a inovação na comunidade. 
Os moradores também terão 
acesso ao Wi-Fi do laborató-
rio, que disponibiliza sinal nas 

áreas próximas.
O Projeto ‘De Mãos Da-

das com o Pereira’ tem como 
objetivo direcionar ações espe-
cíficas para o distrito, visando 
ao desenvolvimento comuni-
tário e atendendo às demandas 
da população em áreas como 
educação, cultura e lazer. O 

Pereira Lab surge como uma 
ferramenta crucial para impul-
sionar o acesso à tecnologia 
e educação na região, promo-
vendo oportunidades de cres-
cimento e desenvolvimento 
para todos os residentes de 
Antônio Pereira.

SITUAÇÃO.

OP lidera lista de cidades com maior 
número de áreas de risco em Minas Gerais 

Ouro Preto é a c ida-
de com a maior concen-
tração de áreas de r isco 
em Minas Gerais,  total i -
zando 313 pontos ame-
açados,  segundo a Car ta 
de Perigo a Movimentos 
Gravitacionais  de Massa, 
e laborada pelo Ser viço 
Geológico do Brasi l ,  v in-
culado ao Ministér io de 
Minas e Energia (MME). 
A cidade se destaca não 
apenas no estado,  mas 
também em nível  nacio-
nal ,  l iderando a l ista de 
municípios com maior 
quantidade de locais  sob 
p e r i g o. 

O relatório revela que 
as caracter íst icas geológi-
cas e geomorfológicas da 
região,  juntamente com 
alterações real izadas na 
paisagem pela população, 

contr ibuem para a s i tua-
ção de r isco.  A preocupa-
ção com áreas propensas 
a desl izamentos de ter ra 
é evidente,  destacando a 
necessidade de inter ven-
ções preventivas e/ou de 
reabi l i tação sobre o ter-
r eno. 

Além de Ouro Preto, 
outras c idades mineiras 
também figuram na l is-
ta das dez primeiras com 
maior número de áreas 
de r isco,  incluindo Ipa-
t inga (Vale do Aço),  Juiz 
de Fora (Zona da Mata) , 
Santa Luzia (Grande BH), 
Resplendor (Vale do Rio 
Doce) ,  Sabinópol is  (Vale 
do Rio Doce) ,  Muriaé 
(Zona da Mata) ,  Antônio 
Dias (Vale do Rio Doce) , 
Er vál ia  (Zona da Mata) 
e Além Paraíba (Zona da 
M a t a ) . 

O Ser viço Geológico 
do Brasi l  destaca que o 
g rau de perigo pode ser 
reduzido com a imple-
mentação de obras pre-
ventivas e/ou de reabi-
l i tação,  mas a ler ta para 
o r isco de a s i tuação se 
ag ravar devido a inter-
venções inadequadas no 
t e r r i t ó r i o. 

A prefeitura e autori-
dades locais  são instadas 
a pr ior izar ações que vi-
sem à segurança da popu-
lação,  com invest imentos 
em medidas preventivas 
e projetos de reabi l i tação 
das áreas identif icadas 
como de r isco.  A cons-
cient ização da comunida-
de sobre a impor tância de 
evitar  inter venções inade-
quadas também é crucia l 
para a mit igação do pro-
b l ema . 

DA REDAÇÃO

Jornal Ponto Final 
11 a 17 de janeiro de 2024

 | 17

¨ atualidades

Em caso de discordância com algum item da lista, os consu-
midores têm o direito de exigir seus direitos.

Confira o que escolas podem ou não 
exigir na lista de material escolar 
PESQUISA. A escola deve fornecer listas aos alunos para que os pais possam pesquisar preços e escolher 
onde adquirir os produtos. 

DA REDAÇÃO

Com a proximidade do 
início do ano letivo, os pais 
iniciam o planejamento para a 
compra dos materiais escolares, 
uma despesa extra que pode 
gerar preocupações. Com o 
intuito de conter práticas abu-
sivas na elaboração da lista de 
material escolar, é fundamental 
que os consumidores compre-
endam o que as escolas podem 
ou não exigir, de acordo com o 
art. 39, V do Código de Defesa 
do Consumidor (CDC). 

A Lei Federal nº 9.870/99, 

no art. 1º, § 7º, estabelece que 
a cláusula contratual que impo-
nha ao contratante o pagamen-
to adicional ou o fornecimento 
de qualquer material escolar de 
uso coletivo dos estudantes ou 
da instituição é nula. Materiais 
que beneficiam a coletividade, 
como papel ofício e outros de 
uso genérico, já devem ser con-
siderados no valor da mensali-
dade. 

Materiais de limpeza, por 
conterem elementos quími-
cos e instruções de segurança 
específicas, não devem cons-

tar na lista de material escolar, 
pois não são manuseáveis pelas 
crianças. O mesmo se aplica a 
materiais de uso administrativo, 
como papel higiênico e produ-
tos de limpeza. 

É proibida a indicação de 
preferência por marca ou mo-
delo de qualquer item do mate-
rial escolar. A escola não pode 

exigir que o material seja novo, 
exceto se for produzido pela 
própria instituição. 

A prática de cobrar taxas 
para aquisição de material es-
colar na própria instituição é 
abusiva. A escola deve fornecer 
listas aos alunos para que os 
pais possam pesquisar preços e 
escolher onde adquirir os pro-

dutos. Conforme a legislação 
estadual, fica vedada a cobran-
ça de taxa de material escolar, 
incluindo cotas ou valores sob 
outras denominações, referen-
tes a água, luz ou telefone. 

Em caso de discordância 
com algum item da lista, os 
consumidores têm o direito de 
exigir seus direitos. 
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Os interessados podem se inscrever até o dia 6 de fevereiro.

Concurso da Polícia 
Militar de MG 
está oferecendo 
2.901 vagas 
OPORTUNIDADE. São 2.611 destinadas a candidatos masculi-
nos e 290 voltadas para o público feminino.

DA REDAÇÃO

Estão ofic ia lmente 
aber tas as inscr ições para 
o aguardado Concurso da 
Pol íc ia  Mil i tar  de Minas 
Gerais,  oferecendo uma 
opor tunidade ímpar para 
aqueles que desejam in-
teg rar a corporação.  Com 
um total  de 2.901 vagas 
disponíveis,  sendo 2.611 
dest inadas a candidatos 
mascul inos e 290 voltadas 
para o públ ico feminino, 
o processo selet ivo requer 
o cumprimento r igoroso 
dos requis i tos est ipulados 
no edita l .

Os interessados po-
dem se inscrever até o 
dia 6 de fevereiro, exclu-
sivamente pelo site oficial 
da corporação, mediante 
o pagamento da taxa es-
tabelecida. É crucial que 
os aspirantes atendam aos 
critérios básicos exigidos, 
incluindo ser brasi leiro, 
possuir formação de nível 
superior, estar em dia com 
obrigações eleitorais e mi-
l itares, além de possuir 
idade entre 18 e 30 anos.

Outros requis i tos es-
sencia is  envolvem ter 

Car teira Nacional  de Ha-
bi l i tação vál ida,  no mí-
nimo na categoria “B”, 
demonstrar idoneidade 
moral ,  passar por aval ia-
ção psicológica,  possuir 
a l tura mínima de 1,60m, 
demonstrar apt idão f ís ica 
e manter sanidade f ís ica 
e mental .  É crucia l  não 
possuir  tatuagens vis í -
veis  incompatíveis  com o 
exercíc io das at ividades 
de pol ic ia l  mil i tar,  pr in-
cipalmente durante o uso 
dos unifor mes.  O proces-
so selet ivo será dividi-

do em três etapas:  prova 
escr i ta teórico-objet iva, 
aval iações psicológicas, 
exames de saúde e a ava-
l iação f ís ica mil i tar.

Os aprovados serão 
distr ibuídos em 17 dife-
rentes regiões do estado 
de Minas Gerais,  tendo 
uma remuneração básica 
durante o curso de sol-
dado est imada em pouco 
mais de R$4.360,00 com 
duração prevista de nove 
meses.  Após a conclusão 
do curso,  o salár io au-
menta para R$5.098,00.

RISCOS.

Perigos invisíveis nas cachoeiras de Minas alerta 
para banhistas em meio ao cenário paradisíaco  

Cenários paradisíacos, 
como as cachoeiras de Minas 
Gerais, escondem perigos 
imperceptíveis. Anualmente, 
o Corpo de Bombeiros Mi-
litar de Minas Gerais (CB-
MMG) responde a mais de 
mil ocorrências de afoga-
mento, resultando em uma 
média de 200 óbitos. Recen-
temente, 16 pessoas foram 

resgatadas na cachoeira de 
Braúnas, na Serra do Cipó, 
destacando a necessidade de 
consciência sobre os riscos.

O fenômeno conhecido 
como cabeça d’água, caracte-
rizado pelo aumento rápido 
do nível de um curso d’água, 
representa uma ameaça, es-
pecialmente em regiões mais 
altas. Sinais como corren-
teza acelerada, detritos na 

água e mudança na cor do 
rio indicam perigo iminente. 
Evitar áreas íngremes, ficar 
próximo à nascente e esco-
lher locais com salva-vidas 
são medidas cruciais.

Apreciar as belezas na-
turais de Minas Gerais exige 
perigovisão: consciência para 
evitar tragédias e garantir que 
cada visita seja uma experiên-
cia segura e inesquecível.

DA REDAÇÃO
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O CPF, que se tornará o número único de identificação, substituirá integralmente o antigo 
Registro Geral (RG) até 2033.

Receita Federal 
atualiza normas 
para inscrição no 
Cadastro de Pessoas 
Físicas (CPF)
AGILIDADE. Pessoas naturais do Brasil, no momento de regis-
tro de nascimento, já deverão ser inscritas na base de dados 
da Receita.

DA REDAÇÃO

A Receita Federal, por 
meio de uma publicação no 
Diário Oficial da União nes-
ta quarta-feira (10), anunciou 
uma atualização nas principais 
instruções normativas referen-
tes à inscrição e participação 
no Cadastro de Pessoas Físicas 
(CPF). A medida visa adaptar 
o cadastro a recentes mudan-
ças legislativas e estabelecer 
novas diretrizes para a inscri-
ção e uso do CPF como núme-
ro único de identificação.

Antes, a inscrição no CPF 
era obrigatória apenas para pes-
soas físicas com relação tribu-
tária no Brasil, dependentes ou 
alimentados em declarações de 
Imposto de Renda, entre outras 
condições. A inscrição voluntá-
ria também era permitida. Ago-
ra, com a nova lei sancionada 
há um ano, pessoas naturais do 

Brasil, no momento do registro 
de nascimento, são automatica-
mente inscritas no CPF.

O CPF, que se tornará o 
número único de identificação, 
substituirá integralmente o an-
tigo Registro Geral (RG) até 
2033. Após a inscrição, os cida-
dãos poderão realizar alterações 
de dados ou regularizar a situa-
ção cadastral quando necessário.

As situações possíveis para 
o CPF são: regular (sem incon-
sistência cadastral, com entrega 
da Declaração de Ajuste Anual 
do Imposto sobre a Renda da 
Pessoa Física - DIRPF - em 
dia); pendente de regularização 
(DIRPF obrigatória não foi en-
tregue); suspenso (inconsistên-
cia cadastral); cancelado (mul-
tiplicidade de inscrição); titular 
falecido (após certidão de óbi-
to); e nulo (fraude).

A regularização pode ser 

realizada pelo site da Receita 
Federal. Caso o cadastro esteja 
“pendente de regularização” ou 
“suspenso”, é possível identifi-
car a situação no portal e-CAC 
e realizar a entrega da documen-
tação necessária. O agendamen-
to para atendimento presencial 
também está disponível.

A Receita Federal destaca 
que o pagamento de tributos 
não altera a situação do CPF, 
e pendências financeiras não 
afetam serviços associados ao 
identificador. A consulta à situ-
ação cadastral pode ser feita no 
site da Receita Federal.

Para mais informações e 
procedimentos específicos em 
casos de irregularidades, a Re-
ceita Federal orienta os cida-
dãos a acessarem o portal ofi-
cial ou entrar em contato por 
meio do e-mail atendimentor-
fb.08@rfb.gov.br.
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A SES-MG (Secretaria de Estado de Saúde de Minas Gerais) e a Funed ainda não se 
manifestaram sobre a investigação.

MG confirma casos de 
dengue e chikungunya
e investiga morte 
por dengue em 2024
CONFIRMAÇÃO. A morte foi confirmada na madrugada de ter-
ça-feira (9 de janeiro); paciente de Timóteo estava internada 
em um hospital de Ipatinga.

DA REDAÇÃO

A morte de uma adolescen-
te de 17 anos está sendo inves-
tigada sob a suspeita de dengue. 
A jovem, natural de Timóteo, 
na região do Vale do Aço, fa-
leceu durante a madrugada de 
terça-feira (9 de janeiro) em um 
hospital de Ipatinga, cidade vi-
zinha.

A Secretaria Municipal de 
Saúde de Timóteo confirmou 
a ocorrência e informou que, 
neste momento, não é possível 
afirmar com precisão se a causa 
do óbito foi a dengue. A con-
firmação aguarda a realização 
de exames pela Fundação Eze-

quiel Dias (Funed), responsável 
pela investigação no estado de 
Minas Gerais.

A adolescente recebeu 
atendimento no dia 6 de janei-
ro na UPA Geraldo dos Reis 
Ribeiro, onde foi medicada e li-
berada com prescrição médica. 
Ela e seus responsáveis foram 
orientados a retornar à unida-
de de saúde caso a situação se 
agravasse. Lamentavelmente, a 
Secretaria de Saúde foi infor-
mada da morte da jovem no 
Hospital Márcio Cunha, em 
Ipatinga, nesta terça-feira.

O corpo da adolescente foi 
velado e sepultado no Cemité-

rio Jardim da Saudade, em Ti-
móteo, ainda no mesmo dia. A 
SES-MG (Secretaria de Estado 
de Saúde de Minas Gerais) e a 
Funed ainda não se manifesta-
ram sobre a investigação.

Conforme o boletim di-
vulgado pela SES-MG em 8 de 
janeiro, Timóteo já confirmou 
um caso de dengue e quatro 
casos de chikungunya em 2024. 
Até o momento, não foram re-
gistradas mortes decorrentes 
dessas doenças no município. 
A população aguarda mais in-
formações sobre o desfecho da 
investigação para compreender 
a real causa da morte da jovem.

Jornal Ponto Final 
11 a 17 de janeiro de 2024 ATUALIDADES  |21

 O programa possibilita o parcelamento da dívida em até 
145 meses.

Contribuintes podem renegociar dívidas
com a união com até 70% de desconto
OPORTUNIDADE. Programa permitirá o parcelamento dos débitos em até 145 meses.

DA REDAÇÃO

A Procuradoria-Geral da 
Fazenda Nacional (PGFN) 
abriu na última segunda-feira 

(8) cinco editais de transação 
tributária, permitindo que os 
contribuintes inscritos na Dívi-
da Ativa da União renegociem 

seus débitos com descontos 
significativos até 30 de abril.

Chamado de “Transações 
por Adesão”, o programa 
possibilita o parcelamento 
da dívida em até 145 meses, 
com descontos de até 70% 
em multas e juros. A moda-
lidade de parcelamento foi 
criada durante a pandemia de 
Covid-19, com o objetivo de 
proporcionar condições faci-
litadas aos contribuintes.

Os editais contemplam 
diferentes categorias de de-
vedores, incluindo dívidas de 
pequeno valor, débitos consi-
derados de difícil recuperação 
ou irrecuperáveis, capacidade 
de pagamento, inscrições ga-
rantidas por seguro garantia 
ou carta fiança, e microempre-
endedores individuais.

O governo estima recupe-

rar cerca de R$ 24 bilhões com 
as Transações por Adesão. O 
programa visa atender devedo-
res com diferentes capacida-
des de pagamento, oferecendo 
descontos proporcionais. O 
devedor pode fazer simulações 
e aderir ao programa por meio 
do portal Regularize, oferecido 
pela PGFN.

A transação tributária 
abrange débitos de até R$ 45 
milhões, sendo que o valor 
das prestações não poderá ser 
inferior a R$ 25 para o mi-
croempreendedor individual 
e R$ 100 para os demais con-
tribuintes. Os descontos apli-

cam-se apenas a juros, encar-
gos e multas, não incidindo 
sobre o valor principal da dí-
vida, exceto para os microem-
preendedores individuais, que 
podem ter até 50% de des-
conto sobre a dívida global.

Vale ressaltar que as ne-
gociações se aplicam somente 
aos débitos inscritos em Dí-
vida Ativa da União, não in-
cluindo débitos com a Receita 
Federal ou com o Fundo de 
Garantia do Tempo de Servi-
ço (FGTS). Outra renegocia-
ção para débitos com a Recei-
ta Federal foi aberta na última 
sexta-feira (5).

TESTE.

Pesquisadores desenvolvem anticoncep-
cional masculino com 99% de eficácia

Uma startup americana al-
cançou um marco significativo no 
desenvolvimento de um gel que 
pode se tornar o primeiro anti-
concepcional masculino do mun-
do, com uma eficácia de 99%, 
segundo resultados iniciais dos 
testes. Os ensaios clínicos em hu-
manos tiveram início em agosto 
do ano passado, na Austrália.

Chamado de ADAM, o 
estudo divulgado pela própria 
startup descreve o medicamento 
como um “gel à base de hidro-
gel, de longa duração, não-con-
traceptivo masculino hormonal 
e não permanente”.

Especialistas realizaram os 

primeiros testes do gel em pacien-
tes de 29 e 30 anos em 08 de agos-
to, e ambos os procedimentos 
foram bem-sucedidos. Dessa for-
ma, expressaram satisfação com 
os resultados, destacando a ino-
vação do estudo. “Estamos muito 
satisfeitos por fazer parte deste 
estudo inovador que está testan-
do o primeiro contraceptivo mas-
culino implantável. ADAM tem o 
potencial de ser o primeiro gran-
de avanço na contracepção mas-
culina desde a vasectomia, que foi 
introduzida há mais de 100 anos.”

Também foi ressaltada a po-
sitiva procura dos homens pelo 
medicamento. “Ficamos agrada-
velmente surpresos com o inte-

resse que houve dos homens em 
participar do estudo. Consegui-
mos realizar as nossas primeiras 
implantações ADAM apenas 4 
semanas após o lançamento da 
campanha de recrutamento. Po-
demos ver um futuro onde mui-
tos pacientes mais jovens do sexo 
masculino procurarão o procedi-
mento ADAM em vez dos méto-
dos contraceptivos existentes.”

Ao todo, 23 homens aus-
tralianos participaram dos pro-
cedimentos de teste do medi-
camento, enquanto mais de mil 
voluntários se candidataram 
para participar.

O contraceptivo foi injeta-
do durante uma consulta médi-
ca de 15 minutos no tubo que 
transporta os espermatozoides 
dos testículos para fora do cor-
po, com a aplicação de uma 
anestesia local. Apesar de todos 
os voluntários continuarem a 
ter ejaculações, o número de es-
permatozoides reduziu de 99% 
a 100% em apenas um mês.

Novos testes estão sendo 
planejados para avaliar a re-
versibilidade do método no 
futuro, proporcionando uma 
abordagem inovadora e pro-
missora para a contracepção 
masculina.

DA REDAÇÃO

Ao todo, 23 homens australianos participaram dos procedi-
mentos de teste do medicamento.
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SEGUNDA-FEIRA

TERÇA-FEIRA

QUARTA-FEIRA

QUINTA-FEIRA

SEXTA-FEIRA

SÁBADO

HORÓSCOPO
ÁRIES - 21/03 a 20/04

TOURO - 21/04 a 20/05

GÊMEOS - 21/05 a 20/06

CÂNCER - 21/06 a 21/07

LEÃO - 22/07 a 22/08

VIRGEM - 23/08 a 22/09

LIBRA - 23/09 a 22/10

ESCORPIÃO - 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO - 22/11 a 21/12

CAPRICÓRNIO - 22/12 a 20/01

AQUÁRIO - 21/01 a 19/02

PEIXES - 22/02 a 20/03

Não há exibição.

Para o choque de zero pessoas, seu signo deve 
ficar ainda mais fechado e reservado, escorpica. 
Mas, embora possa ser de poucas palavras, seu 
poder de convencimento e determinação estão 
on e você tem tudo pra vender seu peixe, fazer 
contatos produtivos, conseguir o que quer e bater 
suas metas. 

Vazou a previsão pra sua semana, e ela tá o ó do 
borogodó! Na área profissional, o céu te estimula 
a usar o seu potencial e buscar seu crescimento. 
Além de contar com raciocínio rápido e sentidos 
afiados, pode fazer bons contatos. 

Nova semana começando e os astros estão 
como? Isso mesmo, jogando no seu time! 
Tudo indica que o seu jeito lutador, racional 
e disciplinado vai entrar em campo e você 
irá correr atrás das suas metas e ambições, 
principalmente profi ssionais. 

Tá no ar: minhas previsões pra você nos próximos 
dias! E vejo aqui que seu signo talvez fique um 
bocado introvertido, sério, sutil e prudente, porém 
mostrando pé no chão, dedicação e força pra 
superar as frustrações. Mas se rola desânimo pra 
ir trampar, e olhar pra pilha de boletos não está 
resolvendo, pode ser hora de buscar um novo job

A semana entrega spoilers bem legais, mas 
também spoiler estraga-prazer para a sua vida 
profi ssional, pisciana e pisciano. Começando 
com notícia boa, vejo aqui que sua intuição 
deve fi car à fl or da pele, seu pensamento tende 
a correr livre e suas habilidades comunicativas 
prometem ser ativadas com sucesso. 

Pediu previsão? Tá aqui, bebê! E já vou logo 
avisando que a energia é bastante favorável 
pra você abrir os seus horizontes e dar 
um novo rumo na sua vida, especialmente 
na área profi ssional. Com uma baita 
força, habilidades fi nanceiras, sorte e 
oportunidades pipocando aqui e ali, pode ser 
hora de colocar todo o seu potencial pra jogo 
e buscar desafi os, crescimento.

Bora abrir o guarda-chuva, pois vai rolar 
chuva de previsão maravigold! E trago 
notícias bem boas pra área profi ssional e 
fi nanceira, geminiangel. Tudo indica que 
vai levar a sua carreira com mais seriedade 
e comprometimento, além de buscar 
equilíbrio, refl etir sobre sua vocação e 
seguir sua intuição. 

Toma spoilers das novidades que chegam nesta 
semana, cristalzinho! No trabalho, tudo indica 
que sua honestidade, bom humor e criatividade 
na hora de resolver chabus vai fi car no modo 
turbo, o que tende a passar credibilidade e 
confi ança nos colegas, chefes e clientes. 

Os assuntos profi ssionais ganham destaque 
e, se depender do céu, seu signo tem tudo 
pra brilhar e prosperar! Afi nal, mostrando 
enorme foco, garra, determinação e 
praticidade, tende a cumprir suas tarefas e 
obrigações, assumir responsabilidades e 
aguentar o tranco.

Alô, alô, Virgem! A previsão que eu trago pra sua 
semana corre o sério risco de ganhar seu like. 
Começando com o pé direito, o Sol desfi la no 
setor mais positivo do seu Horóscopo e reforça o 
seu lado perseverante, organizado e afortunado.

Uma ou outra falta pode até rolar, mas os astros 
jogam no seu time e te ajudam a dar um 7x1 
nos boletos e uma guinada profi ssional, librianjo. 
Salve! Além de mostrar criatividade nas suas 
tarefas e empatia com todo mundo, você tende 
a levar o serviço a sério e se valer da intuição na 
hora de tomar decisões. 

Começou 2024 com o pensamento de que este vai 
ser o seu ano, Áries? Pois trago notícias excelentes: 
se depender da energia desta semana, você tem tudo 
pra ter grandes sucessos, principalmente no setor do 
trabalho e da bufunfa. Afinal, além de contar com muita 
valentia e resistência, tende a buscar suas ambições 
com mais calma, disciplina e enorme determinação. 

Natalia decide ir embora quando Vicente diz 
que é melhor ela ir embora. Gustavo deixa 
claro para Constanza que quer se separar 
dela para reconstruir sua vida com Soledade. 
Juanga quer se casar com Olga. Natalia 
oferece seu apoio a Constanza. Andrea 
junto com Regina procuram Samia para 
contar onde está Omar. A terapeuta garante 
que Benjamín fi cará afetado com a saída de 
Natalia de casa. Natalia visita Adrian na prisão 
para reclamar de seu engano. Andrea entra 
em crise e tenta tirar a própria vida.

William fica sabendo por Simba que Constanza 
queria matá-lo. Vicente morre de ciúmes ao ver 
que Mário insiste em Natalia. Gustavo recebe o 
vídeo íntimo de Constanza e William. Vicente 
deixa claro para Mário que ama Natalia. Elias 
visita Adrian na prisão. Olga aconselha Mário 
a não perder Natalia. Andrea sofre ao descobrir 
que Omar deixou o país. Adrian é atacado na 
prisão. Olga tenta fazer com que Juanga seja 
infiel e Gustavo confronta Constanza sobre sua 
infidelidade.

Bebel apoia Maria. Pascoal explica 
seu plano para Preciosa. Maria pede 
para Bebel não contar para Luna o seu 
diagnóstico. César questiona Heitor sobre 
o paradeiro de Preciosa. Maria exige que 
Luna, Merreca e Soraya fi quem sempre 
juntos. Pascoal manda seu advogado 
preparar uma procuração com os dados 
de Maria. Maria tenta convencer Merreca a 
abandonar o crime. Francisco tenta conter 
os ciúmes ao ver Soraya com Merreca. 
Pascoal se disfarça de enfermeiro e chega 
ao hospital. Nero tenta confortar Bebel. 
Pascoal aplica uma medicação no soro 
de Maria. Merreca chega ao hospital para 
proteger Maria. Pascoal tenta fazer Maria 
assinar a procuração.

Omar vem procurar Andrea para 
lhe explicar tudo, mas Constanza o 
impede de vê-la e é presa. Valentina 
e Mário começam a se dar melhor. 
Elias consegue que Omar volte para 
Inglaterra. Natalia procura Andrea para 
lhe oferecer todo o seu apoio, pois a 
partir de agora sua vida vai mudar. 
Gustavo quer se divorciar de Constanza.  
Elias e Samia querem se livrar do fi lho de 
Andrea. Natalia está saindo da casa de 
Vicente e ele fi ca muito triste.

Irene fi ca irritada por não conseguir falar 
com Vinícius. Vinícius diz a Rodrigo que 
deseja pagar pelo que fez a Aline. Hélio 
sugere a Petra que ambos devem dar 
uma chance para o amor. Petra pede 
demissão a Antônio. Rodrigo avisa a 
Vinícius e a Jurecê que Irene está foragida 
da polícia. Irene contrata Guilherme para 
produzir documentos falsos. Marino 
descobre que Angelina envenenou 
Agatha. Angelina pede perdão a Caio. 
Marino prende Angelina. Magalhães 
avisa a Marino que prenderam o suspeito 
de ter atirado em Lucinda. O matador 
confessa a Marino que foi Antônio quem 
mandou matar Lucinda.

Marta dá alta para Ramiro. Vinícius aceita 
ajudar Aline e Caio na extração dos 
diamantes. Caio aconselha Vinícius a 
tomar cuidado com Irene. Antônio e seus 
capangas são surpreendidos por Marino, 
que dá voz de prisão a ele. Jonatas conta a 
Graça que Marino reunirá algumas pessoas 
na delegacia para contar como Agatha 
morreu. Gentil visita Angelina na cadeia e 
promete que não contará a verdade sobre 
o crime. Aline e Caio comemoram a prisão 
de Antônio. Natercinho fl agra Anely e Luigi 
juntos. Graça se desespera ao perceber 
que Irene levou Danielzinho. Antônio manda 
Silvério armar sua fuga da prisão. Vinícius 
se assusta ao ouvir de Irene que ele e 
Danielzinho serão sua família.

Maria Navalha é acolhida, e Rui vai embora 
sem ser visto. César pega o inventário 
da fortuna de Maria . Rui conta para 
Preciosa sobre seu plano contra Maria. 
Luna recebe a notícia do atropelamento 
da mãe e vai para o hospital. Lampião 
tenta animar Mercedes. César vai com 
Rejane para o hospital visitar Maria. Rui 
faz uma sugestão para ajudar Preciosa a 
superar Luna. Maria se desespera ao ver 
César e passa mal. Pascoal confi rma suas 
suspeitas sobre Rui. Cláudio alerta Alícia 
sobre as intenções de Heitor. Merreca 
tenta descobrir o que aconteceu com 
Maria. A médica revela o diagnóstico de 
Maria.

Gustavo demite Simba tanto pelo mau 
comportamento quanto por ameaçá-lo. 
Natalia chega em casa e fi ca chocada 
ao ver Dona Magos desmaiada na 
escada. Constanza propõe algo a Simba. 
Dona Magos revela a Natália o que ela 
realmente tem. Natalia revela a Vicente 
a doença da avó. Soledade abre seu 
coração para Teresa. Constanza, com a 
ajuda de Simba, ordena que William saia 
do caminho. 

Mário se desespera com o término do 
relacionamento, mas Lara não volta atrás 
em sua decisão. Rico garante a Renée 
que sua equipe já está à procura de 
Wagner. Giovanni comenta com Ísis sua 
desconfi ança em relação a Sérgio e Míriam. 
Os policiais encontram Wagner, que foge 
novamente. Érica incentiva Renée a fi car 
com Rico. Helena se insinua para Jonas. 
Sérgio pede ajuda a Adriana para reformar 
o abrigo de Ísis. Natália termina com Ulisses 
pela traição a Carol. Taís e Mário se unem 
contra Roberto para proteger Lara. Giovanni 
investiga Míriam.

Giovanni descobre que Míriam esteve 
envolvida em diversas falcatruas. Jonas 
conta a Adriana que Helena o agarrou. 
Giovanni discute com Sérgio por conta 
de Míriam. Jonas revela a Giovanni 
que fl agrou Sérgio atacando Míriam 
no período em que esteve no hospital. 
Mário tenta falar com Lara por meio 
de um drone. Roberto garante a Vilma 
que fará Lara desistir do trabalho. Cris 
exige que Taís permaneça trabalhando 
com ela e Helena. Helena sugere que 
Cris investigue a vida de Ísis. Ísis ouve 
uma conversa entre Sérgio e Míriam, 
e descobre que Giovanni não é fi lho 
biológico de Helena e Jonas.

Natalia está triste por fi car sem as 
fi lhas. Juanga convida Olga para sair. 
Omar tenta se comunicar com Andrea, 
mas Elias mente novamente para ele. 
Gustavo e Soledade se deixaram levar 
pela paixão. Soledade e Gustavo fazem 
amor. Simba mostra a Constanza fotos 
de Soledade e Gustavo. Juan Gabriel 
pede Olga em casamento e ela acaba 
aceitando. Gustavo declara guerra a 
Constanza. Dona Magos pede a Vicente 
que se arrisque por Natalia.

Marino fi ca sabendo por Jurecê que Vinícius 
está com Irene. Silvério sente medo ao ser 
ameaçado por Antônio, e acaba pedindo ao 
Barão para armar a fuga do cliente. Vinícius 
aproveita a ausência de Irene e consegue 
avisar para Marino onde ele e Danielzinho 
estão. Anely decide romper com Natercinho 
e fi car com Luigi. Marino surpreende Irene 
na saída do hotel, e lhe dá voz de prisão. 
Irene se nega a entregar Danielzinho. Caio 
visita Antônio na cadeia e confronta o pai. 
Passam-se alguns meses. Silvério avisa a 
Antônio que está tudo organizado para a sua 
fuga. Cristian conversa com Lucinda, ainda 
em coma, no dia do seu aniversário.

Último capítulo. 

Reapresentação do último capítulo. 

Penúltimo capítulo.

SBT
FUZUÊ MINHA FORTUNA 

É TE AMAR 

Pascoal consegue a assinatura de Maria 
na procuração. Merreca constata que 
Maria foi dopada e aciona a médica. Luna 
se desespera ao saber do estado da mãe. 
Pascoal vai embora apressado do hospital. 
Selena conta sua história para Jefi nho. 
Pascoal acerta os detalhes de seu golpe 
com Vieirae Sandra. Rui paga César 
pelas pedras preciosas contrabandeadas. 
Preciosa chega à casa de Pascoal e 
encontra Sandra. Lampião organiza uma 
caixa com lembranças para levar para 
Mercedes. Pascoal se vangloria do golpe 
que deu em Maria. 

Pascoal mente para Preciosa. Merreca 
critica os métodos de Miguel para descobrir 
quem dopou Maria. Maria conversa com 
Bebel sobre a ida ao especialista. Luna 
questiona Bebel ao vê-la com os exames 
da mãe. César critica Preciosa por ter 
atrapalhado seus planos com Maria e 
Luna. Cecília avisa a Miguel que descobriu 
que Pascoal pode ter causado o atentado 
contra César. Luna se incomoda com o 
comportamento de Julião e o repreende. 
Preciosa afi rma a Rui que César desenhará 
uma nova coleção de joias para ela. César 
procura Maria. Miguel ouve Bebel falando 
com o médico de Maria e a questiona.

Bebel confi rma o diagnóstico de Maria para 
Miguel, e o convence a manter segredo 
para Luna. Julião ouve Francisco reclamar 
de Luna na Fuzuê. Maria fi ca mexida com 
o tratamento carinhoso de César. Alícia 
não aceita fazer campanha para Heitor. 
Miguel confronta Julião. Selena fala com 
sua empresária e mente para Tonico. 
Mercedes diz a Emília que não quer mais 
ver Lampião. Vieira sugere que Pascoal 
arrume um emprego. César aceita a 
proposta de Preciosa. Pascoal pede para 
voltar a trabalhar com Heitor, e é expulso. 
Bebel se surpreende quando Preciosa pede 
para lançar uma nova coleção na joalheria. 
Cecília diz a Luna que acredita que Pascoal 
quer assassinar César. Miguel pede que 
Maria conte sobre sua doença para Luna.

Miguel decide manter o segredo de Maria. 
Cecília pede para Luna conversar com César. 
César manda Julião acabar com o romance 
de Luna e Miguel. Pascoal fala com Preciosa 
sobre sua volta ao gabinete de Heitor. Maria 
conta para Rejane sobre seu diagnóstico. 
Preciosa indica com quem Pascoal deve 
falar para voltar ao gabinete de Heitor. César 
convence Bebel a acreditar na iniciativa de 
Preciosa. Francisco discute com Soraya por 
ciúmes, e Merreca fica animado. Maria tenta 
disfarçar o nervosismo diante de Luna. Luna 
questiona César sobre o dia de seu acidente 
e o deixa intrigado. Mercedes pede para Vitor 
entregar uma carta para Lampião. 

Sérgio implora para que Ísis não conte a 
Giovanni que ele não é fi lho biológico de 
Helena e Jonas. Adriana confronta Helena. 
Giovanni diz a Cris que não consegue 
perdoar mentiras. Lara pede a Nice que 
não a deixe esmorecer em relação a Mário. 
Disfarçado, Marcos agride Ulisses e rouba 
seu carro para entregar a Jairinho. Tony 
não gosta de ver Renée e Rico juntos. Lara 
desabafa com Adriana, Natália e Carol 
sobre Mário. Roberto tem uma nova ideia 
para afastar Lara do trabalho. Aramis apoia 
Yeda, e Carmen se incomoda. Ísis revela a 
Adriana o segredo sobre Giovanni, e Cris 
ouve.

Cris grava a revelação de Ísis para 
Adriana afi rmando que Giovanni não é 
fi lho biológico de Helena e Jonas. Márcia 
devolve o celular de Vic, que liga para 
Renée. Adriana exige que Sérgio conte 
a verdade para Giovanni, para proteger 
Ísis. Míriam orienta Danilo a se aliar a 
Carmen para manipular Helena. Mário 
tenta alertar Lara sobre Roberto não ser 
confi ável. Carol questiona Marcos sobre 
o que aconteceu com Ulisses. Roberto 
envolve Yeda em seus esquemas 
fraudulentos sem que a jovem perceba. 
Ísis não atende a uma chamada de 
Giovanni. Cris revela a Giovanni que ele 
não é fi lho biológico de Helena e Jonas.

Giovanni reúne Helena, Jonas, Sérgio, 
Míriam e Ísis para confrontar a verdade 
sobre sua origem. Tony aceita ajudar 
Mário e Taís a investigar Roberto. Yeda 
desconfi a do encontro com Calixto, e 
Roberto comemora a fabricação de 
provas contra a menina. Sérgio tenta se 
explicar para Giovanni, Jonas e Helena, 
que agride Míriam. Marcos interrompe 
o encontro entre Carol e Natália, que se 
sente ofendida pelo sobrinho. Helena e 
Jonas afi rmam que Giovanni continua 
sendo fi lho deles. Míriam deixa a casa de 
Sérgio. Giovanni termina o namoro com 
Ísis.

Ísis sofre, e Adriana a ampara. Jonas 
repreende Adriana por não ter lhe contado 
a verdade sobre Giovanni. Helena se 
desespera com o sumiço de Giovanni. 
Míriam revela a Danilo que tem uma nova 
arma contra Sérgio. Sérgio pede que 
Fagundes verifi que se a mãe biológica de 
Giovanni está viva. Roberto incentiva Lara 
a se manter afastada de Mário e Taís. 
Giovanni questiona Míriam sobre suas 
origens. Danilo se aproxima de Carmen. 
Renée teme perder a guarda de Vic. Yeda 
aceita se unir a Mário e Taís na investigação 
contra Roberto. Cris gosta de saber que 
Giovanni terminou o namoro com Ísis. 
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De Big Brother a Mariana 
Ah, o extraordinário universo do Big Brother Brasil, onde a sabedoria popular atin-

ge seu auge e as decisões são tomadas com a profundidade de um pires. Ao observar o 
fervor e a paixão com que as pessoas julgam os participantes desse reality, é impossível 
não notar como nossa sociedade é regida por princípios tão sólidos quanto uma geleia. 

Enquanto a cidade de Mariana irá passar por um ano eleitoral crucial, onde elege-
remos os destinos municipais, é reconfortante perceber que o mesmo critério rigoroso 
aplicado no BBB é utilizado para avaliar nossos futuros representantes. Afinal, escolher 
um prefeito ou vereador é praticamente igual a decidir quem vai ganhar uma imunidade 
na próxima semana, certo? 

Assim como no programa televisivo, as eleições são uma verdadeira competição 
de popularidade, onde a sagacidade e as propostas são meras coadjuvantes diante do 
charme e da lábia dos candidatos. Por que se preocupar com políticas públicas quando 
podemos simplesmente julgar o candidato com base na quantidade de vezes que ele 
sorriu para as câmeras durante a campanha? 

Quando o assunto é caráter, podemos sempre confiar naqueles que vendem sua 
lealdade política por um prato de feijão. É reconfortante saber que nossos represen-
tantes são escolhidos com base em critérios tão sólidos e éticos, onde a capacidade de 
negociar o voto por migalhas é um verdadeiro atestado de idoneidade. 

Em resumo, enquanto os eleitores continuam a exercitar sua maestria em julgar o 
comportamento alheio no Big Brother Brasil, podemos ter a certeza de que as eleições 
em Mariana estão em mãos seguras. Afinal, se somos capazes de escolher os líderes 
municipais com a mesma seriedade com que decidimos quem deve sair do confina-
mento, só podemos esperar um futuro brilhante e cheio de decisões embasadas. 

Charge

As cicatrizes aparentes
A história recente do país 

registra, infelizmente, uma 
ingênua compulsão da cha-
mada classe média brasileira 
para escolhas erradas, cujo 
custo social, econômico e, 
principalmente, político–
institucional, acabou sacri-
ficando o estado de direito 
que legitima toda sociedade 
democrática, marcado até 
hoje, indelevelmente, como 
uma profunda cicatriz em 
nosso espírito cívico.

A mesma classe que mar-
chou pelas ruas e avenidas 
do país na famosa “Marcha 
com Deus pela Liberdade”, 
em apoio ao golpe militar 
que derrubou o presidente 
João Goulart em 1964 e ins-
taurou a ditadura que acor-
rentou, violentou e calou 
o país durante 21 anos, é a 
mesma que agora veste-se 
de verde e amarelo e pro-
move manifestações violen-
tas e reacionárias de norte 
a sul do país, afrontando e 
impedindo, mais uma vez, a 
indispensável consolidação 
do estado democrático de 
direito, única bandeira capaz 

de nos proteger e diferenciar 
das repúblicas bananeiras 
tão ridicularizadas no mun-
do civilizado.

Cicatrizes provocadas 
por erros históricos como es-
ses jamais se apagam e nem 
mesmo podem ser ingenua-
mente exorcizadas, como 
tentou fazer com o nazismo 
o célebre diretor de cine-
ma norte-americano Quen-
tim Tarantino, em seu filme 
“Bastardos Inglórios”.

A dor, o sofrimento, a hu-
milhação, destruição e morte 
de milhões de pessoas pro-
movidos pelo governo na-
zista de Adolph Hitler, eleito 
pela grande maioria do povo 
alemão na década de 40, não 
admitem catarses póstumas 
como tentativa de reparar ou 
resgatar todo o mal impingi-
do a determinadas socieda-
des ou a toda humanidade.

Que em 2024, o povo faça 
as reflexões certas e capazes 
de conduzi-lo ao caminho de 
uma democracia.

Rafic Ayoub

Quem é quem no BBB?
Cada participante re-

trata que fará diferença é 
encontrarmos em cada um 
de nós um tantinho destes 
personagens. Topa se ver? 

Pretos, brancos, ricos, 
famosos, manipuladores, 
estrategistas, apáticos, en-
fim, quem é o que no BBB?

Esquece, pelamor, não 
se trata deles, nem vamos 
ganhar nada ao analisar 
cada participante. O que 
fará diferença é encontrar-
mos em cada um de nós um 
tantinho destes persona-
gens.

Ao admirar uma cele-
bridade por seu discurso, 
letra de música, atitude ou 
qualquer outra habilidade 
temos a tendência natural 
em deixar à parte o lado 
“humano” da criatura.

Explico: A pessoa é tão, 
tão, incrível no que faz, que 
também parece ser alguém 
capaz de trocar as lâmpa-
das da casa, que é gentil 
com o próximo, que cola-
bora fazendo compras de 
supermercado, está sempre 
de bom humor e por aí vai...

Esta humanidade que 
nos deixa tão… tão… co-
muns. Que decepção, afi-
nal, o sujeito que parece tão 
fantástico, no fundo é tão 
gente como qualquer um.

Pode ter um closet 
abastado, carros incríveis, 
dirigir um helicóptero, sair 
linda em todas as fotos, 

mas é uma frustração vê-
-los tropeçando nos mes-
mos assuntos em que nós 
anônimos simplesinhos, 
curtidores profissionais e 
fiéis seguidores (às vezes), 
tropeçamos.

Eis que o fodão da vez, 
tem problemas com rela-
cionamento, ciúmes, inse-
guranças das mais variadas 
formas e passado o efeito 
da “carne nova” no pedaço, 
o estilo, as roupas de grife, 
o make requintado começa 
a se esfarelar…

Depois de algum tem-
po, principalmente em pro-
gramas como o Big Brother 
Brasil, mesmo com minha 
admiração acalorada, des-
cubro que esta torcida não 
faz nenhuma diferença e 
que o/a Top da vez virou 
gente.

Aiiiii que decepção.
Gente é tão gente...
É tão mais interessante 

a nossa imaginação a res-
peito das pessoas que, ser 
simplesmente gente, rela-
cionar com gente ficou tão 
demodê que se tornou um 
diferencial você usar um 
serviço sem precisar falar 
com ninguém.

Mas e agora, que o ídolo 
se humanizou e se confun-
de na multidão? Quem po-
derá nos salvar? Penso que 
nem o Chapolim Colorado.

Vinícius de C Moura



Parabéns a Zilda e Marcos, leitores e telespectadores 
queridos do Jornal, que celebraram 28 anos de casados 
em 6 de janeiro. Que a jornada de vocês continue a ser 
repleta de alegrias, cumplicidade e bênçãos divinas. 
Que Deus continue a abençoar essa união! 
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Os papais Priscila Oliveira e Juliano Barbosa encantam 
nossa sociais com a doce  espera do irmãozinho da Lívia. 
Desejamos que a chegada do Arthur seja repleta de saúde 
e alegria. Parabéns à linda família que se prepara para 
receber mais amor!

O Prefeito Celso Cota e sua amada esposa Cristina ce-
lebram 42 anos de casados e o aniversário do prefei-
to esta semana. Que essa jornada repleta de amor e 
realizações continue a iluminar suas vidas. Parabéns 
pelos anos compartilhados e felicidades ao casal!

A Secretária de Educação Cláudia Guimarães visitando 
a Vereadora Beth Cota. Pelas expressões, ficou claro 
que o encontro foi mais do que positivo. Grandes men-
tes unidas por um propósito comum. Forte abraço a es-
sas duas mulheres dedicadas ao progresso e à educação 
em nossa comunidade! 

Beleza que transborda de amor! A família encantadora da 
Mayra Fernanda e do Carlos Sousa, com as princesinhas 
Antonela e Melissa. Que Deus continue a derramar bênçãos 
sobre vocês, enchendo cada dia de amor e alegria. 

Explorando juntos novos horizontes! Nosso parceiro, 
Dênis Almeida, da Contad Assessoria, e sua esposa Laís 
Freitas, desfrutando de momentos especiais. Um gran-
de abraço para esse casal.


